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Comitê do Amazonas anuncia 
mudanças para eventos sociais, 

supermercados e postos de 
combustíveis

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta quarta-feira 
(22), atualizações no decreto 
com medidas relacionadas à 
Covid-19, que passam a va-
ler a partir desta quinta-feira 
(23). As mudanças aprovadas 
pelo Comitê Estadual de En-
frentamento incluem a per-
missão de eventos com ocu-
pação de 75% do espaço, até 
o limite de 500 pessoas, e o 
funcionamento 24 horas de 
supermercados, postos de 
combustível e lojas de conve-
niência.

As alterações foram apre-
sentadas e debatidas com 
representantes dos demais 
poderes e órgãos de contro-
le do estado, em reunião vir-
tual no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC), 
zona centro-sul de Manaus. 
As medidas levaram em con-
sideração a redução nos indi-
cadores da Covid-19 no Ama-

zonas.
“Amanhã a gente tem um 

novo decreto em vigor que a 
gente fez ajustes, dentre eles 
o aumento da ocupação para 
realização de eventos, que 
passou a 75% nos espaços 
onde serão realizados, limi-
tado a até 500 pessoas, sem 
pista de dança. E tem que 
apresentar o cartão de vaci-
nação com pelo menos a pri-
meira dose, e se tiver já próxi-
mo de tomar a segunda dose, 
também ter a comprovação 
da segunda dose”, destacou o 
governador.

Conforme definição do Co-
mitê de Enfrentamento da 
Covid-19, a quantidade de 
músicos em eventos está con-
dicionada ao cumprimento 
de normas sanitárias, como 
distância de um metro e meio 
entre os integrantes do gru-
po, e também à comprovação 
de vacinação.

Em relação aos supermer-
cados, a abertura está permi-
tida por 24h, mas permanece 
o limite de 50% de capacida-
de e a manutenção dos pro-
tocolos de segurança: uso de 
máscaras, aferição de tempe-
ratura nas entradas e álcool 
em gel para os clientes. Os 
postos de combustível e lo-
jas de conveniências também 
podem funcionar 24h, mas 
não está autorizado o consu-
mo de produtos nos locais.

Conforme dados da Secre-
taria de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES-AM), os nú-
meros relacionados a novos 
casos, hospitalizações e óbi-
tos por Covid-19 no Ama-
zonas seguem em ritmo de 
queda.  Ao realizar um com-
parativo do período de 1º e 
20 de setembro dos anos de 
2020 e 2021, a redução no 
número de casos da doença 
chega a 84%.

Ricardo Nicolau 
aciona Ministério 

Público para fiscalizar 
novas leis contra 

corrupção e violência 
à mulher

O deputado estadual Ri-
cardo Nicolau (PSD) solicitou 
nesta quarta-feira (22), apoio 
ao Ministério Público do Ama-
zonas (MP-AM) para a fisca-
lização do cumprimento de 
duas leis de sua autoria que 
entraram em vigor este ano 
no Estado. As normas buscam 
fixar multas a agressores de 
mulheres (Lei nº 5.506/2021) e 
inibir fraudes nas compras go-
vernamentais ao condicionar 
o pagamento de fornecedores 
à entrega de notas fiscais de 
entrada (nº 5.396/2021).

O parlamentar foi recebido 
na sede do MP-AM pelo Pro-
curador-Geral de Justiça, em 
exercício, Nicolau Libório, e 
pela secretária-geral do ór-
gão, promotora de Justiça Li-
lian Stone, que asseguraram 
a abertura de procedimen-
tos para apurar a aplicação 
das leis no âmbito estadual. 
Para Ricardo Nicolau, o papel 
do Parquet será fundamen-
tal para que as novas iniciati-
vas de combate à corrupção e 
proteção à mulher amazonen-
se saiam do papel.

“Com o apoio do Ministério 
Público, que é o fiscal da lei, 
essas leis tão importantes para 
o Amazonas poderão ser im-
plementadas para cumprirem 
seus objetivos de proteger as 
mulheres dos agressores e im-
pedir práticas de corrupção 
nas compras realizadas pelos 
órgãos do governo do Estado. 
Agradeço ao Dr. Nicolau Libó-
rio e à Dra. Lilian Stone pela 
disposição de nos ajudarem 
nessa luta”, destacou Ricar-
do Nicolau. Sancionada pelo 
Executivo em junho, a Lei nº 
5.506/2021 reforça as penali-
dades da Lei Maria da Penha ao 
estabelecer o pagamento de 
multas de até R$ 2 mil a agres-
sores de mulheres sempre que 
os serviços emergenciais do 
Estado forem acionados para 
o atendimento dos casos. A re-
gra é válida nos casos de mu-
lher ameaçada ou vítima de 
violência física, psicológica, 
sexual, moral ou patrimonial.

Sinésio Campos cobra celeridade na 
apreciação de recurso que visa derrubar 

liminar da CPI da Energia
Na manhã desta quarta-feira 

(22), durante Sessão Plenária 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o deputa-
do estadual Sinésio Campos 
(PT) cobrou celeridade judi-
cial na apreciação do recurso 
que visa derrubar liminar da 
Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) da Energia.

Segundo Sinésio Campos, a 
morosidade na análise do re-
curso por parte do Tribunal de 
Justiça do Amazonas (TJAM) 
impacta de maneira negativa 
no andamento dos trabalhos 
da CPI da Energia. “A luz é o 
ponto vital do desenvolvimen-
to de uma sociedade, não dá 
mais para essa empresa con-
tinuar cobrando por um ser-
viço de péssima qualidade aos 
amazonenses, por isso vamos 
continuar exigindo explica-

ções referentes às altas taxas, 
dos inúmeros blecautes, das 
redes elétricas que não aten-
dem a necessidade da popula-
ção. Essa CPI não é do depu-
tado Sinésio, não é da Aleam, 
é de mais de 90% das pessoas 
que buscam por justiça junto 
ao Programa Estadual de Pro-
teção e Orientação do Consu-
midor (Procon-AM), à Defen-
soria Pública e demais órgãos 
de fiscalização”, enfatizou o 
deputado estadual.

De acordo com dados do 
Procon-AM, a Amazonas Ener-
gia figura como a empresa 
mais reclamada dos últimos 
anos. Em 2018 a empresa apre-
sentou 2.013 reclamações, em 
2019 foram 2.570, em 2020 al-
cançou 2.782 e até setembro, 
deste ano, 1.446 reclamações.

Segundo a Agência Nacio-

nal de Energia Elétrica (Aneel), 
no período de julho de 2020 
a junho de 2021, as principais 
reclamações nos canais de 
atendimento da empresa fo-
ram sobre as interrupções no 
fornecimento de energia elé-
trica, alcançando 90,09% e de-
mais reclamações 9,91%.

Vale ressaltar que a tarifa da 
Amazonas Energia é a segun-
da mais cara da região Norte: 
R$0,672 por quilowatts-hora, 
sem tributos. Com a criação da 
bandeira de escassez hídrica 
o consumidor começou a pa-
gar R$14,20 extras a cada 100 
quilowatts-hora, consumidos 
desde o dia 1° de setembro de 
2021. A cobrança extra será 
feita até 30 de abril de 2022 e 
encerrará a conta de energia, 
em média, em 6,78%, de acor-
do com a Aneel. 
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Câmara aprova isenção de IR 
para aposentados com 
sequelas de Covid-19

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira 
(22) o Projeto de Lei 1100/21, 
dos deputados Wolney Quei-
roz (PDT-PE) e Dagoberto No-
gueira (PDT-MS), que concede 
isenção do Imposto de Renda 
para os proventos de aposen-
tadoria, reforma ou pensão 
recebidos por pessoa com se-
quelas da Covid-19. A matéria 
será enviada ao Senado.

O texto foi aprovado na for-
ma do substitutivo do rela-
tor, deputado André de Paula 
(PSD-PE), segundo o qual a 
isenção deverá ser concedi-
da com base em conclusão 
da medicina especializada e 

valerá mesmo que a doença 
tenha sido contraída depois 
da aposentadoria, reforma, 
reserva remunerada ou con-
cessão da pensão.

Segundo o texto, o benefí-
cio valerá a partir de 1º de ja-
neiro do ano seguinte ao de 
publicação da futura lei.

Autor do projeto, Wolney 
Queiroz comemorou a apro-
vação, destacando a abran-
gência das sequelas da Co-
vid-19. “Essas complicações 
produzem efeitos severos 
sobre a vida do paciente, po-
dendo acompanhá-lo por 
vários anos ou mesmo pelo 
resto de sua vida, implicando 

a redução de sua capacida-
de de trabalho e a exigência 
de se submeter a tratamen-
tos permanentes ou de longo 
prazo”, declarou.

Já o relator ressaltou que 
“não se pode desconsiderar 
o contexto grave da crise de 
saúde pública e de vulnera-
bilidade dos trabalhadores, 
sendo injusto exigir deles que 
comprovem ter contraído a 
doença no ambiente laboral”. 
André de Paula referiu-se à 
regra atual sobre reconhe-
cimento da Covid-19 como 
doença laboral para fins de 
dispensa de carência de be-
nefícios previdenciários.

Instalada comissão 
da Câmara que vai 
analisar PEC dos

 precatórios

Foi instalada ontem 
(22) a comissão espe-
cial da Câmara dos De-
putados que vai analisar 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 23/21 
que trata dos pagamen-
to de precatórios. O co-
legiado, formado por 
34 deputados titulares e 
igual número de suplen-
tes, deverá discutir uma 
alternativa para o paga-
mento de cerca de R$ 89 
bilhões de dívidas transi-
tadas em julgado (preca-
tórios) a serem pagos no 
próximo ano pelo gover-
no federal. O prazo para 
a conclusão dos traba-
lhos é de até 40 sessões.  

O deputado Diego An-
drade (PSD-MG) foi es-
colhido para presidir a 
comissão. Os deputados 
Lucas Virgílio (Solida-
riedade-GO), Maria do 
Rosário (PT-RS) e Bos-
co Costa (PL-SE), foram 
eleitos como primeiro, 
segundo e terceiro vice-
-presidentes do colegia-
do respectivamente.

A relatoria ficará a car-
go do deputado Hugo 
Motta (Republicanos-
-PB). Ao iniciar os traba-
lhos, Motta disse que vai 
procurar construir um 
texto de consenso que 
represente o pensamen-
to do conjunto dos de-
putados. “Não queremos 
fazer nada de forma atro-
pelada, não queremos fa-
zer um relatório que ve-
nha a trazer incertezas e 
inseguranças para o nos-
so país. Por isso, vamos 
precisar muito da ajuda 
dos parlamentares para 
que a gente possa cons-
truir um consenso e um 
texto que traga o senti-
mento da Casa”, disse o 
deputado.

Diretor da Prevent Senior é acusado de mentir 
na CPI e passa à condição de investigado

Durante seu depoimento 
nesta quarta-feira (22), o 
diretor-executivo da ope-
radora de saúde Prevent 
Senior, Pedro Benedito 
Batista Júnior, passou da 
condição de testemunha 
para a de investigado pela 
CPI da Pandemia. Tendo 
jurado dizer a verdade, 
Batista Júnior foi acusado 
por senadores de mentir e 
de ter trabalhado em con-
junto com o chamado ga-
binete paralelo, que atua-
ria no Ministério da Saúde. 
O relator, senador Renan 
Calheiros (MDB-AL), mos-
trou vídeos em que Batista 
Junior tratava de protoco-
los de combate à covid-19 

com integrantes do grupo 
que atuava junto ao go-
verno Bolsonaro.

Os senadores também 
apresentaram vídeos, áu-
dios e documentos en-
caminhados à comissão 
com denúncias de médi-
cos e pacientes que com-
provariam a orientação da 
Prevent Senior para dis-
tribuição da medicação 
de forma indiscriminada, 
além da pressão para que 
os profissionais convenia-
dos prescrevessem o kit 
do “tratamento precoce”.

“Na reportagem (da Rá-
dio Bandeirantes), é pos-
sível ouvir um áudio de 
familiares de pacientes 

e corretores de plano de 
saúde mostrando que, 
para novos clientes da Pre-
vent, o ‘kit-covid’ era en-
viado diretamente para a 
casa dos pacientes. Como 
eu disse, nós temos um 
elenco de provas e, a cada 
dia, chegam mais provas 
de que essa coisa infeliz-
mente, lamentavelmente, 
existiu”, disse Renan Ca-
lheiros.

Em sua defesa, o execu-
tivo disse que ele e a em-
presa são vítimas de um 
conluio e de acusações 
falsas e se recusou a falar 
de prontuários de pacien-
tes mencionados nas de-
núncias.
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A tecnologia biométrica 
é cada vez mais utilizada 
no cotidiano para garan-
tir a segurança por meio 
de características físicas 
individuais. Diversas mo-
dalidades têm sido pro-
postas para a averiguação 
como impressões digitais, 
íris, face e voz. No entan-
to, muitas delas são víti-
mas de ataques frequentes 
e questionamentos sobre 
seus níveis de segurança. 
Cientistas da Universida-
de Federal do Rio Grande 
do Sul (UFRGS) pesquisam 
uma nova forma de reco-
nhecimento, com base em 
sinais biológicos do corpo, 
que promete mais segu-
rança e precisão: chamada 
de biometria cardíaca.

“Cada pessoa tem uma 
espécie de assinatura car-
díaca, que é única. Por 
isso, esses sinais podem 
ser utilizados como bio-
metria”, revela Jéferson 
Nobre, membro do Institu-
to dos Engenheiros Eletrô-
nicos e Eletricistas (IEEE), 
maior organização técni-
co-profissional do mun-
do dedicada ao avanço da 
tecnologia em benefício 
da humanidade.

As pesquisas utilizam 
os conceitos de machine 
learning e a internet das 
coisas. “Um dos objetivos 
do estudo é a realização 
da condição biométrica 
sem a utilização de gran-
des recursos computacio-
nais, utilizando pequenos 
sensores”, afirma.

O estudo começou em 
2019 e já está na fase ini-
cial. Atualmente os cien-
tistas aplicam a tecnologia 
para auxiliar o monitora-
mento da atividade física 
de pessoas. “Nesse proje-
to, a biometria cardíaca é 
utilizada para identificar 
a pessoa e dar as respos-
tas individualizadas sobre 
suas condições de saúde 

para a prática física.”
Nobre acredita que as 

aplicações do sistema po-
dem facilitar a identifica-
ção, o armazenamento de 
dados e o controle da saú-
de de pacientes em hospi-
tais, clínicas e casas de re-
pouso para idosos.  Além 
disso, os sinais biológicos 
de um indivíduo, que exi-
be padrão cardíaco único, 
não podem ser facilmen-
te forjados ou duplicados, 
o que tem motivado a sua 
utilização em sistemas de 
identificação. “Existem 
vantagens na segurança 
em relação a outras bio-
metrias, como a digital, da 
voz ou mesmo a de reco-
nhecimento facial.”

Biometria cardíaca promete 
maior segurança e precisão

Nitendo anuncia 
novidades nesta
 quinta-feira (23)

A gigante de games 
Nintendo anunciou, nes-
ta quarta-feira (22), mais 
uma edição da Direct. O 
evento digital será trans-
mitido em 23 de setem-
bro, às 19h (horário de 
Brasília) com novidades 
sobre serviços e jogos 
para o Switch.

Para a apresentação, 
podemos esperar infor-
mações sobre o rumor 
de inclusão dos jogos de 
Game Boy Advance ou do 
Nintendo 64 no serviço 
por assinatura Nintendo 
Switch Online. Falando 
de jogos, os que chegam 
no inverno do Hemisfé-
rio Norte e que podem 
estrelar o evento são Life 
is Strange: True Colors e 
Life is Strange: Remaste-
red Collection, Subnau-
tica, League of Legends: 
Wild Rift, o DLC Cuphe-
ad: The Delicious Last 
Course e também Poké-
mon Legends Arceus.

Fora esses títulos, mais 
informações sobre jogos 
já confirmados e com lan-
çamento próximo como 
Super Monkey Ball Bana-
na Mania, Metroid Dread, 
Mario Party Superstars, 
Shin Megami Tensei V e 
Fatal Frame: Maiden of 
Black Water também po-
dem aparecer. Além dis-
so, é possível que a Direct 
revele um novo lutador 
para Super Smash Bros. 
Ultimate.

A Nintendo Direct será 
transmitido nos canais 
oficiais da Nintendo no 
YouTube.

Ciberataques aumentaram 16,17% no Brasil 
no 1º semestre de 2021

Reportagem do Portal 
R7 revela que número de 
ciberataques no Brasil au-
mentou 16,17% no primei-
ro semestre de 2021, com-
parado ao mesmo período 
de 2020. Os dados são do 
estudo NETSCOUT Threat 
Intelligence Report de se-
tembro deste ano.

Foram constatados 50 
ataques simultâneos a em-
presas de telecomunicação, 
durante uma hora com es-
paçamento entre um e três 
minutos. A nível mundial, 

o número foi de 5.351.930 
ciberataques, uma alta de 
11% com duração média 
de 50 minutos (+31%) cada, 
além da detecção de sete 
novos arquétipos de ata-
que de negação de serviço 
(DDoS).

“Quanto mais tecnologia 
está disponível, mais aces-
so também estará ao alcan-
ce dos hackers. O aumento 
de ataques é uma tendên-
cia natural”, aponta Ge-
raldo Guazzelli, diretor da 
NETSCOUT Brasil.

“O Brasil está no epicen-
tro do furacão”, segundo 
Guazzelli. “O país cresceu 
muito do ponto de vista 
tecnológico nas últimas 
duas décadas, principal-
mente na última década. É 
um país grande, é um país 
que tem muita visibilida-
de globalmente e passou a 
promover um grau bastan-
te razoável de acesso à in-
ternet. Então, é natural que 
seja não só alvo, mas tam-
bém gerador de ataques”, 
acrescenta Guazzelli.
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Idam se reúne com prefeitura de Ipixuna 
(AM) para tratar de lei que regulamenta 

feira livre no município
Técnicos do Instituto de 

Desenvolvimento Agropecu-
ário e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam) 
em Ipixuna (1.367 quilôme-
tros de Manaus) se reuniram, 
na manhã da segunda-feira 
(20), com o prefeito do mu-
nicípio, Rodrigo Saraiva, e o 
secretário municipal de Pro-
dução e Abastecimento, José 
Almeida, na unidade local do 
Instituto, para tratar sobre a 
feira livre que está sendo im-
plantada na localidade.

A lei dispõe sobre a orga-
nização e o funcionamento 
dos mercados e feiras no mu-
nicípio, fixando regras e me-
didas necessárias à fiscaliza-
ção do comércio varejista. A 
lei passou a valer a partir da 
segunda-feira, e os agriculto-
res que tiverem interesse de 
atuar com a feira livre devem 
procurar a Secretaria Munici-
pal de Produção e Abasteci-
mento (Sempa) para adquirir 
a autorização. “A Feira Livre 
em Ipixuna será um impor-

tante evento que desponta 
aos nossos agricultores fami-
liares como um caminho de 
geração de renda, trabalho e 
produção social. Para os con-
sumidores, a feira livre vai ter 
um significado porque. além 
de representar uma opção 
de encontro de alimentos di-
ferenciados e saudáveis, vai 
ofertar produtos oferecidos 
direto das mãos de quem pro-

duz”, comentou o secretário 
José Almeida.

Na ocasião, também foram 
entregues Cartões do Produ-
tor Primário, um benefício do 
Governo do Amazonas des-
tinado exclusivamente para 
pessoa física que exerça a ati-
vidade de produção rural.

“No município, até o mo-
mento, já foram beneficiadas 
48 famílias com o crédito ru-

ral, por meio da Agência de 
Fomento do Estado do Ama-
zonas (Afeam), com o Idam 
em parceria com a prefeitura. 
Neste ano, o valor injetado 
na economia do município já 
chegou a um total de R$ 1,2 
milhões em crédito rural e 
crédito emergencial”, disse o 
gerente da unidade local do 
Idam em Ipixuna, Valdécio 
Gomes.

Assinado termo de cooperação entre 
Aleam e Câmara Municipal de Santo 

Antônio do Içá

Servidores são capacitados e fazem 
intercâmbio no Sul do 

Com o intuito de qualificar 
a atuação parlamentar dos 
vereadores de Santo Antô-
nio do Içá (distante 879 km 
de Manaus em linha reta), 
o presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), deputado Roberto 
Cidade (PV), assinou, na úl-
tima terça-feira (21), um ter-
mo de cooperação técnica 
entre o Parlamento Estadu-
al e a Câmara Municipal do 
município interiorano. 

Este é o primeiro termo 
de cooperação técnica assi-
nado na gestão de Roberto 
Cidade e será coordenado 
pelo Centro de Cooperação 
Técnica do Interior da As-
sembleia (CCOTI-Aleam). A 
parceria, em sua avaliação, 
vai fortalecer o mandato dos 

vereadores e, consequen-
temente, resultará em polí-
ticas públicas de qualidade 
aos moradores de Santo An-
tônio do Içá. O presidente 
destacou, ainda, que uma 
das primeiras ações será a 
confecção de uma nova Lei 
Orgânica, que desde 1992 
não é atualizada.

“Nossa intenção é fortale-
cer o Legislativo e ajudá-lo a 
crescer. Fico feliz em receber 
todos os 11 vereadores de 
Santo Antônio do Içá. Toda a 
estrutura da Assembleia está 
à disposição. Vamos dar o 
suporte necessário para que 
a Lei Orgânica do municí-
pio, que está defasada desde 
1992, ou seja, há quase 30 
anos, seja atualizada”, desta-
cou.

Buscando profissionalizar 
os servidores que participam 
dos módulos da Capacita-
ção Técnica em Gestão das 
Cadeias Produtivas Animal 
e Vegetal para o Desenvolvi-
mento do Setor Primário do 
Estado do Amazonas, a Se-
cretaria de Estado de Produ-
ção Rural (Sepror) e a Compa-
nhia de Desenvolvimento do 
Estado do Amazonas (Ciama) 
deram início, hoje (20/09), 
ao intercâmbio de boas prá-
ticas, no município de Hu-
maitá (distante 590 quilôme-
tros de Manaus), onde foram 
feitas visitas ao Frigorífico 
Amazonas e ao Grupo Ma-
sutti Porto e Navegação. O 
curso faz parte da agenda do 
Programa Agro Amazonas, 
criado pelo Governo do Esta-
do com o objetivo de reforçar 
o desenvolvimento do setor 

primário e diversificar a ma-
triz econômica local, através 
de iniciativas que gerem ca-
pacitação, emprego e renda 
para os produtores. 

De acordo com o secretá-
rio da Sepror, Petrucio Ma-
galhães Júnior, a proposta 
do Governo do Amazonas é 
formar recursos humanos 
capazes de promover o de-
senvolvimento sustentável 
do estado. 

O intercâmbio faz parte 
do 6° módulo da capacita-
ção técnica, onde estão sen-
do realizadas aulas teóricas 
e práticas, roda de conver-
sas, visita em propriedades 
de piscicultura, agropecuá-
rias, leiteiras, de grãos (soja, 
arroz e milho), cooperativas 
de crédito e em entidades li-
gadas ao setor primário de 
Rondônia.
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Após sucesso da primeira edição, 
construtora repete ‘Feirão da Casa Própria’ 

entre os dias 24 e 26*
No último final de se-

mana, Manaus recebeu o 
primeiro Feirão da Casa 
Própria do ano. O sucesso 
de vendas foi tanto, que 
a MRV estendeu o even-
to para os dias 24, 25 e 26 
de setembro, novamente 
na Arena Amadeu Teixei-
ra, na avenida Constan-
tino Nery. “Vimos que os 
consumidores estão com 
um interesse muito gran-
de em comprar um novo 
imóvel e as condições di-
ferenciadas disponíveis 
no Mega Feirão de Imóveis 
MRV era o empurrão que 
faltava para a realização 
desse sonho. Por isso, re-
solvemos estender a ação 
para este final de semana”, 
afirmou a gestora de ven-
das da MRV em Manaus, 
Flávia Batista.

A ação continua com 
ofertas de pagamentos 
acessíveis a todos os perfis 
de consumidores. Com-
pradores com rendas a 
partir de R$ 2,5 mil podem 
encontrar imóveis que en-
caixam nesse rendimen-
to mensal. Além disso, os 
clientes continuarão com 
condições facilitadas de 

negociação. Entre as van-
tagens diferenciadas e ex-
clusivas do Feirão estão: 
apartamentos com o valor 
a partir de R$ 139.900; fi-
nanciamento de até 100% 
do valor do imóvel ; com-
partilhamento de renda e 
a possibilidade de receber 
o imóvel já em 2022. 

Na sexta-feira e no sá-

bado, o Feirão acontece 
das 8h às 20h e no domin-
go, das 8h às 17h. Assim 
como na primeira edi-
ção, o evento vai acon-
tecer na área externa da 
Arena Amadeu Teixeira, 
cumprindo rigorosamen-
te todos os protocolos de 
segurança em relação à 
Covid-19.

Copom eleva juros básicos da 
economia para 6,25% ao ano

Secretaria de Educação convoca 89 
profissionais para atuação em 

Manaus e no interior
Em meio ao aumento da in-

flação de alimentos, combus-
tíveis e energia, o Banco Cen-
tral (BC) apertou ainda mais os 
cintos na política monetária. 
Por unanimidade, o Comitê 
de Política Monetária (Copom) 
elevou a taxa Selic - juros bá-
sicos da economia - de 5,25% 
para 6,25% ao ano. A decisão 
era esperada pelos analistas fi-
nanceiros.  

A taxa está no nível mais alto 
desde julho de 2019, quando 
estava em 6,5% ao ano. Esse 
foi o quinto reajuste consecu-
tivo na taxa Selic. De março a 
junho, o Copom tinha elevado 
a taxa em 0,75 ponto percen-
tual em cada encontro. No iní-
cio de agosto, o BC passou a 
aumentar a Selic em 1 ponto a 
cada reunião.

Em comunicado, o Copom 

informou que deverá elevar 
novamente a Selic em um pon-
to percentual na próxima reu-
nião, no fim de outubro. Com 
o teto da meta de inflação es-
tourado em 2021, o órgão in-
formou que trabalha para tra-
zer a inflação de volta para o 
intervalo da meta em 2022 e, 
“em algum grau”, em 2023.

“O Copom considera que, 
no atual estágio do ciclo de 
elevação de juros, esse ritmo 
de ajuste [um ponto percentu-
al por reunião] é o mais ade-
quado para garantir a con-
vergência da inflação para a 
meta no horizonte relevante 
e, simultaneamente, permitir 
que o Comitê obtenha mais 
informações sobre o estado da 
economia e o grau de persis-
tência dos choques”, destacou 
o texto.

A Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto convo-
cou, nesta quarta-feira (22), 
89 candidatos aprovados no 
Processo Seletivo Simplificado 
(PSS) 2019/2020 para atuação 
nas modalidades de Ensino 
Regular, Indígena e Presencial 
com Mediação Tecnológica, 
sendo 28 para a capital e 61 
para o interior. A lista completa 
dos convocados e as orienta-
ções para apresentação estão 
disponíveis no link: www.edu-
cacao.am.gov.br/processo-se-
letivo-simplificado-pss-2019.

O procedimento de atendi-
mento aos candidatos convo-
cados iniciará nesta quinta-
-feira (23/09), a partir das 8h, 
de forma presencial e obe-
decendo às medidas e orien-
tações de enfrentamento à 
Covid-19, como as de evitar 
aglomerações e respeitar o 

distanciamento social.
Os candidatos aprovados 

para atuação na capital deve-
rão comparecer à Gerência de 
Admissão e Atenção ao Servi-
dor (GAAS, antiga GERVS), na 
sede da Secretaria de Educa-
ção, na avenida Waldomiro 
Lustoza, 250, bairro Japiim, 
obedecendo ao cronograma. 

Já os profissionais convoca-
dos para o interior deverão se 
apresentar na sede da Coor-
denadoria Regional de Educa-
ção (CRE) do município para o 
qual se inscreveram, também 
respeitando os protocolos de 
segurança.

O atendimento dos candi-
datos seguirá a ordem de clas-
sificação quando houver mais 
de um candidato para o cargo. 
A lotação dos aprovados ocor-
rerá logo após a entrega da 
documentação obrigatória.
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Amazonas integra ação para testar 
resistência do Aedes aegypti a inseticidas
Buscando avaliar a resis-

tência do Aedes aegypti aos 
inseticidas utilizados para o 
combate às arboviroses (den-
gue, zika e chikungunya) no 
Estado, a Fundação de Vi-
gilância em Saúde do Ama-
zonas Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP) realiza, até 
sexta-feira (24), a instalação 
e coleta de armadilhas para o 
mosquito. A intenção é atrair 
as fêmeas do inseto que es-
tejam no ambiente para a 
armadilha. No equipamen-
to, as fêmeas vão colocar os 
ovos que serão utilizados 
para a pesquisa. A armadilha 
consiste em um vaso preto 
com água parada até cer-
ca da metade do recipiente, 
contendo solução fraca de 
levedo de cerveja, formando 
um ambiente atrativo para as 
fêmeas do mosquito. Dentro 
do vaso, há uma palheta de 
chapa de madeira, onde a 

fêmea irá depositar os ovos. 
Os equipamentos serão ins-
talados na casa de morado-
res que aceitem contribuir 
com a pesquisa. A ação ocor-
re em parceria com a Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Manaus (Semsa/Manaus). Os 
técnicos das instituições se 
dividiram por zonas geográ-
ficas da capital para realizar 
a implantação. A iniciati-

va ocorre por determinação 
do Ministério da Saúde para 
monitorar a resistência do 
mosquito aos inseticidas uti-
lizados em todo o país. No 
Amazonas, os municípios se-
lecionados para realizar as 
instalações foram Manaus, 
São Gabriel da Cachoeira e 
Tabatinga. Para a diretora-
-presidente da FVS-RCP, Ta-
tyana Amorim, a atividade 

é importante para que não 
haja desperdício de recursos 
públicos. “É necessário saber 
se os mosquitos criaram re-
sistência aos inseticidas uti-
lizados para o combate às 
arboviroses no Amazonas. Se 
for o caso, é feita uma subs-
tituição do produto, para que 
não haja desperdício com 
materiais ineficazes”, desta-
ca Tatyana.

Fiocruz desenvolve teste molecular 
para detectar hanseníase

Produzido com apoio da Fapeam, 
livro aborda arte do cuidado em

saúde voltado à população ribeirinha Após décadas de pesquisas, 
a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) desenvolveu o pri-
meiro teste molecular para 
hanseníase, inédito no país. 
Trata-se do Kit NAT Hanse-
níase, que já obteve registro 
na Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa). 
Baseado na metodologia de 
PCR (sigla em inglês para a 
reação em cadeia da polime-
rase), o exame detecta o DNA 
do bacilo Mycobacterium le-
prae, causador da doença, e 
pode facilitar a detecção pre-
coce da hanseníase. A doen-
ça atinge em torno de 27 mil 
pessoas por ano no Brasil.   

O anúncio foi feito pelo 
Instituto Oswaldo Cruz (IOC/
Fiocruz), que desenvolveu o 
novo teste em parceria com 
o Instituto Carlos Chagas do 
Paraná (Fiocruz-PR) e o Insti-
tuto de Biologia Molecular do 
Paraná (IBMP), ligado à Fio-
cruz e ao governo paranaen-
se.

Segundo o líder do projeto e 
chefe do Laboratório de Han-
seníase do IOC, Milton Ozório 
Moraes, a aplicação de uma 
metodologia de ponta contra 
uma doença negligenciada é 
de grande importância para 
o Brasil. “Até então, não havia 
testes diagnósticos de han-
seníase considerados padrão 
ouro. É um marco colocar 
esse exame à disposição de 
populações vulneráveis, que 
são as que mais desenvolvem 
a doença e carecem de avan-
ços tecnológicos”, disse Mo-
raes. 

Para o pesquisador da Fio-
cruz-PR, Alexandre Costa, 
que coordenou o desenvol-
vimento do exame no IBMP, 
doenças tropicais negligen-
ciadas não costumam atrair o 
interesse da indústria. “Com 
o Kit NAT Hanseníase, temos 
um teste nacional, com quali-
dade de primeiro mundo, que 
pode contribuir para a saúde 
da nossa população”, disse.

As práticas tradicionais, de-
safios e as vivências relacio-
nadas ao cuidado em saúde 
dos ribeirinhos e dos profis-
sionais que atuam no interior 
do Amazonas são temas da 
coletânea “A arte do cuidado 
em saúde no território líquido: 
conhecimentos compartilha-
dos no Baixo Rio Amazonas, 
AM”. A primeira edição do li-
vro, apoiado pela Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
Amazonas (Fapeam), foi lan-
çado pelo Instituto Leônidas 
& Maria Deane (ILMD/Fiocruz 
Amazônia).

A obra analisa o ponto de 
vista dos usuários do sistema 
público de saúde e ainda do 
serviço ofertado. Organizado 
por pesquisadores, o livro está 
dividido em 15 capítulos e foi 
escrito por mais de 30 pesso-
as, dentre usuários, gestores 
e profissionais da saúde dos 
municípios de Barreirinha, 
Boa Vista do Ramos, Maués e 

Parintins. Os autores partici-
param ainda de oficinas de es-
crita para ajudar na composi-
ção da publicação.

Segundo o coordenador 
do projeto, o pesquisador do 
ILMD/Fiocruz Amazônia, Jú-
lio Schweikardt, apesar da di-
ficuldade de acesso das equi-
pes de saúde no interior, em 
comunidades mais distantes, 
foram encontrados pontos in-
teressantes durante a pesqui-
sa, como o esforço dos profis-
sionais no suporte e apoio nas 
Unidades Básicas de Saúde 
Fluviais. “Para nós envolver os 
trabalhadores neste projeto foi 
importante, porque eles tam-
bém fizeram uma autoanáli-
se dos seus serviços. Quan-
do você escreve, ao mesmo 
tempo você está fazendo esse 
processo automaticamente”, 
acrescentou. O livro se encon-
tra disponível no site da edito-
ra Rede Unida, de forma gra-
tuita, para download. 
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Atos Legais ON

DESPACHO DE HOMOLOGAÇÃO
CONCORRÊNCIA - Nº. 001/2021

Objeto: Contratação de empresa para pavimentação da estrada do Sindicato, 
no Município de Santo Antônio do Içá – AM. Modalidade: Concorrência. Tipo: Me-
nor preço. Resultado: Empresa Vencedor: MASTERENG PROJETOS E CON-
SULTORIA LTDA, Valor total da proposta final – R$ 1.420.032,76 (Um milhão, 
quatrocentos e vinte mil reais e setenta e seis centavos). 

WALDER RIBEIRO DA COSTA
Prefeito

ESTADO DO AMAZONAS
Prefeitura Municipal de Santo Antonio do Içá

Comissão Municipal de Licitação - CML

Contratante: Prefeitura Municipal de Juruá. Contratada: COSTAPLAN CONSTRUÇÕES 
LTDA. – CNPJ Nº 07.228.748/0001-95. Fundamentação Legal: Art. 57, II, da Lei 8.666/1993. 
Objeto: Prorrogação do prazo de vigência do TERMO DE CONTRATO administrativo, por 
mais 02 (dois) meses, de PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA NA ESTRADA DO JAPO NO MU-
NICIPIO DE JURUA-AM, passando o seu término para a data de 22 de novembro de 2021. 
Ratificação: As demais disposições não alteradas são ratificadas por este instrumento para 
que produzam seus jurídicos e legais efeitos. Data: 

Juruá (AM), 16 de setembro de 2021. 
José Maria Rodrigues da Rocha Junior 

(Prefeito Municipal – Contratante) e 
COSTAPLAN CONSTRUÇÕES LTDA..

EXTRATO DO SETIMO TERMO ADITIVO AO
 TERMO DE CONTRATO Nº 004/2020

TOMADA DE PREÇO Nº 002/2020/CPL

ESTADO DO AMAZONAS
Prefeitura Municipal de Juruá

Gabinete do Prefeito


